
遗失声明
崔亚育遗失碧水湾二期 1号小区负一层 08号小

车位办证费收款收据，证号：5536831，金额：2955.35
元，现声明作废。

遗失声明
高州市山美街道官杨村委会杨坑二经济合作社

赖均俭遗失《高州市农村集体经济合作(股份经济合
作) 组 织 成 员 及 股 权 证 》, 证 号:
N1440981MF8084047X-0017,现声明作废。

遗失声明
郭 冠 男 遗 失 残 疾 证 ， 证 号 ：

44098220110417630753，现声明作废。
遗失声明

郭焕喜遗失军人残疾证，证号：00105035，编号：
2023186521002090715763，现声明作废。

遗失声明
李伟遗失人民警察证，警号：220598，现声明作废。

遗失声明
吴安妃遗失人民警察证，警号：221560，现声明作废。

遗失声明
信宜市鸿阳房地产投资开发有

限公司财务专用章一枚，公章全称

是：信宜市鸿阳房地产投资开发有

限公司财务专用章，现声明作废。

遗失声明
茂名市斋园轩装饰工程有限公

司遗失公章一枚，公章全称是：茂名

市斋园轩装饰工程有限公司，现声

明作废。

遗失声明
茂名市世和实业发展有限公司

遗失《建设工程设计(建筑类)方案审

定通知书》及方案，证号：(茂建审字

(2018)第042号)，现声明作废。

寻亲公告
莫智焜，男，2023年2月1日在广东省高州市西关

路89号(即是高州市人民医院)附近拾得，请亲生父母

见公告后持有相关证件前往认领。联系电话：

17376883279。
公告人：钟远

2024年9月18日

董梓潼，女，出生日期：2015

年 05 月 01 日，于 2016 年 5 月 1 日

在化州市笪桥镇私自抱养一个女

孩。请亲生父母见公告后持相关

证 件 前 来 认 领 ，联 系 电 话 ：

14743492854。

公告人：董才振

2024年9月13日

寻亲公告

陈烨恩,女,出生日期:2015

年 12 月 04 日,于化州市河西街

道北岸妇幼保健院停车场捡拾

到。请亲生父母见公告后持相

关证件前来认领, 联系电话：

18929723411。

公告人：陈瑞达

2024年9月20日

寻亲公告

根据区政府工作布置，现对原电白县磷肥厂棚户
区棚改房抽签选房有关事宜公告如下：

一、抽签选房对象
原电白县磷肥厂第一批公示棚改对象。
二、抽签选房时间和地点
1、时间：2024年9月21日上午8：00分至8：40分

签到和复核身份，9：00分开始抽签选房。
2、地点：签到和复核身份在区住建局一楼大厅；

抽签选房在八楼会议厅。
三、抽签选房须知
1、携带本人身份证原件和认购协议书及原电白

县磷肥厂棚改房认购抽签选房序号回执。
2、若棚改户因个人原因无法亲自参与选房的可

书面委托其他具备完全行为能力的人代为选房。受
委托人需携带本人身份证和委托人身份证以及由委

托人出具的授权委托书原件进行抽签选房。
3、抽签选房原则上由本人或委托人参加，但 70

岁以上老人可由1人陪同参加抽签选房。
4、由于停车位有限，建议打车或者家人接送。自

驾车的请自行解决停车位问题。
5、完成抽签选房程序的棚改对象及时离开选房现场。
四、抽签选定“棚改房房号”
根据缴交认购款回执先后顺序进行登记并派发抽选

“棚改房”序号。迟到的选房人如在本场抽签结束前到
场，若其顺序已过，迟到的选房人顺序放到最后抽取。

五、附则
本公告由电白棚户区房源分配工作领导小组负

责解释。
电白棚户区房源分配工作领导小组

2024年9月18日

原电白县磷肥厂棚户区改造项目
棚改房抽签选房公告

开学季，我市政法单位的法治
副校长纷纷走进中小学校园，以多
种形式开展丰富多彩的法治宣讲
活动。目前，我市所有中小学校均
配 备 了 法 治 副 校 长 ，覆 盖 率 达
100%。

中小学建立法治副校长制度
并不是新鲜事。早在2003年，相关
部门便联合发布了《关于规范兼职
法制副校长职责和选聘管理工作
的意见》，从国家层面确认了中小
学校的法制副校长制度。2016年，
教育部等专门印发文件，将“法制
副校长”更名为“法治副校长”。
2022年5月1日起，《中小学法治副
校长聘任与管理办法》正式实施。
全国多地中小学也依据办法配备
了法治副校长或辅导员，协助、指
导学校开展校园治安综合治理和
法治教育工作。但由于种种原因，
一些地方的法治副校长制度没有
落实到位，法治副校长只是在开学
初或是一些重要节点现身。

法治教育是全面依法治国的
基础性工作，而青少年法治教育又
是法治教育的基础。当好法治副
校长，加强青少年的法治教育，笔
者认为，要做到以下几点：

一要牢记使命担好责。深入
贯彻落实习近平法治思想和习近
平总书记关于“坚持法治教育从娃
娃抓起”的重要指示精神，以法治
副校长为重要抓手，在“新”字上下
功夫，珍惜合作机会，面对新形势、
迎接新挑战，夯实学校高质量发展

基础，深入推进全市政法机关法治
“护苗”行动，以法治力量护航学校
健康发展。

二要主动作为护好校。加强
与学校沟通联系，开展常态化“法
治进校园”活动，在“亲”字上聚合
力，加强双方在专题讲座、主题研
讨和亲子教育以及法治宣传方面
的合作，做到常来常往、密切配合，
切实做好学生权益保护、未成年人
犯罪预防、依法治校等工作；积极
参与学校法治教育、组织庭审观
摩、纠纷调处、校园周边环境整治
等任务，促进学生从小树立法治观
念，养成法治思维，全力提升平安
校园建设水平。

三要示范引领带好头。政法
单位领导干部要率先垂范，带头担
任法治副校长，推动落实和完善法
治副校长制度，在“清”字上做文
章，进一步整合政法与学校的法治
教育工作合力，清明政风、清净校
风、清正教风，努力营造风清气正
的校园法治环境，努力为学校、师
生、家长提供更加优质的法治教育
产品，在未成年人保护大格局中发
挥更大的作用。

少年强则国家强。法治副校
长唯有与时俱进，不断提升自己的
素质能力，以爱之名，当好青少年
成长的“领航员”，将法治教育融入
校园生活的点点滴滴，以润物无声
的方式，把法治的光芒照进孩子们
的心田，不负法治副校长的使命与
荣光，让“法治副校长”名副其实。

让法治副校长
有名更有实

颜庆明（市区）据茂名日报社全媒体报道，近日，根据
省人大常委会安排，市人大常委会组织在茂
全国、省人大代表开展“推进绿美茂名生态
建设”专题调研，深入我市相关镇村实地感
受推进绿美茂名生态建设工作成效。

近年来，我市结合实际，优化绿美茂名规
划布局，弘扬“绿水青山就是金山银山”理念，
大力发展绿色产业、绿色旅游项目，使我市城
乡绿色生态环境发生了翻天覆地的变化，获
得了国家森林城市等称号，也为广大市民提
供了更多的观赏绿韵好去处。

化橘红，一颗名副其实的“黄金果”，最
近获得了国家“药食同源”的批复，现在更成
了我省今年丰收节首推“土特产”。这些年
来，这颗“黄金果”经过当地政府与有关部门
的宣传发动种植，目前已发展成为化州重要
的经济支柱产业，现有近三十万橘城人从事
化橘红种植，种植面积近十万亩。化橘红不

但具有药用经济价值，它们生长在山坡上，
本身就能绿成一道风景，那一个个种植基
地，漫山遍野的绿韵花香果摇，真是山不醉
人也醉了。

龙眼荔枝既是茂名地区的传统水果，也
是我市特色产业，已获得了多项国家或省级
的品牌或称号。其中我市是全球最大的荔
枝生产基地，茂名素有“荔枝之乡”的美誉，
全市荔枝种植面积约142万亩，产量约占广
东的五分之二，全国的四分之一，世界的五
分之一。每年荔枝龙眼成熟季节，都吸引来
很多游客现场品果、游玩，乐而不疲。这就
也是绿色理念带来的乡村发展，谱写了一首
首乡村绿韵赞歌。

茂名露天矿近年来更成了网红新宠。那
里曾经的城市“伤疤”，经过生态修复，矿区变
成了郁郁葱葱充满勃勃生机的生态公园，露
天矿区的环境整治和生态修复工作也成了国

家范例。而矿区生态修复也带动了周边的绿
色景点的开发，美了一方风景，醉了一批又一
批的游客，也是鼓了当地群众的口袋。

我市绿色亮点不少，博贺沿海防护林带，
一道道坚不可摧的绿色屏障、“绿色长城”；老
旧小区改造后建成了鸟语花香的小花园；城
乡大小公园广场一年四季披红戴绿；蜿蜒的
绿道花簇绿拥，抢占了相机内存；公路两旁种
植的高颜值风景树绿得醉人；还有机关单位
的院子少不了绿意点缀……这些都体现了我
市扎实推进生态文明建设，不断优化城乡生
态环境，不仅城区要绿要美，乡镇也要同步跟
上，让森林城市建设成果惠及城乡千家万户，
惠及广大民众，也为建设宜居宜业的滨海绿
城注入强大动力。

随着绿色发展理念的普及，随着绿美茂
名建设的推进，我市生态文明之花一定绽放
得更绚丽，缔结出更大果实。

共孕绿韵共推绿美茂名生态建设
朱尧（化州）
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据茂名日报报道，为培养少
先队员的慈善爱心意识和社会责
任感，推进慈善文化走进校园、扎
根校园，高州市南塘镇社工到南
塘镇中心坡小学开展第九个“中
华慈善日”主题宣传慈善文化进
校园活动。

和谐幸福的社会是一个充满
爱心的社会，是一个慈善事业深入
人心、慈善事业高度发达的社会。

“我慈善，我快乐”要从小培养，这
项活动值得推广和点赞。

小学生的知识面因受学习时
间和地点限制，相对于成人世界
必然较为狭窄。在课堂上老师固
然会在课程传授时渗入慈善的教
育，但大多为蜻蜓点水式的点拨，
对慈善的底蕴、形式、内容接触得
相对较少。慈善文化进校园，可
以开阔他们的视野，从广义上更
深刻地接触、理解慈善的历史，接
受充满爱心与责任氛围的熏陶，
从而让慈善的种子在幼小的心灵
里生根发芽

在活动中，视频让学生们全方
位了解慈善的知识，一句句关于慈
善的名言警句既增加了学生的文

化积累，也对学生进行了潜移默化
的教育作用。而一项项小组互动
内容，更让学生兴趣大增，创造力
迸发，他们纷纷献出了课后慈善的
具体行动。有的提议为学校的保
洁员、保安员赠送亲手制作的感谢
卡，有的建议在空闲时间去敬老院
陪伴孤寡老人，也有的小组关注到
了环境保护，建议通过制作环保宣
传手册来提高人们的环保意识，有
的还建议在周末和社工姐姐哥哥
一起去帮助有困难的人。

这项活动值得推广和点赞，因
为让学生的思想得到了一次深刻
的洗礼。他们表示，以后会从小
事做起，积极参与到慈善公益活
动中去，用自己的行动传递爱心，
传递温暖。这些活动无疑是培育
学生慈善仁爱心灵的沃土。学校、
老师也表示，将会持续关注并推
广慈善文化教育，让爱心与责任
成为校园文化的重要组成部分，
为学生的成长道路增添更多的亮
色，为他们的人生观、价值观的形
成奠定坚实的基础。让慈善成为
人世间最美好的语言，成为当今
和谐社会最耀眼的时尚。

为慈善文化
进校园点赞

吴征远（高州）

据茂名日报社全媒体报道，9 月 12 日，
2024年茂名市网络安全宣传周启动。活动
强调，要持续高昂时代“主旋律”，用心用情
开展习近平新时代中国特色社会主义思想
网上传播，分层次、分领域、分群体开展好宣
传阐释，走好新时代网上群众路线，切实增
强全社会重视网络安全、维护网络安全的政
治自觉、思想自觉和行动自觉，不断筑牢网
络“防火墙”。

共建共护网络安全，共享网络文明，要坚
持有法必依。互联网并非法外之地，任何利
用网络鼓吹推翻国家政权，煽动宗教极端主
义，宣扬民族分裂思想，教唆暴力恐怖活动，
散布色情材料，进行人身攻击，兜售非法物
品、造谣煽动公民对抗政府等行为必须受到
严惩。近年来，一系列净网活动的开展，涉
事的相关网站得到进一步整治，相关责任人
都受到了法律的严惩。正是因为保持这种
高压态势，才维护了人民群众的用网环境。
有法必依、执法必严，让那些网络违法乱纪

行为受到严厉惩罚，不断构建起网络安全的
铜墙铁壁。

共建网络安全，共享网络文明，要发动群
众依靠群众，打持久的人民战争。网络安全
关系着每个网民的切身利益，必须广泛发动
人民群众的力量，官民携手实现网络监管的
全覆盖，才能更好保证阳光照射进每一个用
网空间。良好的用网环境，不仅关系到网民
的日常生活和工作，也关系着国家前途命
运。共建网络安全的宗旨，就是汇聚每个网
民的力量，构建人人都是网络安全第一责任
人的机制，推动网络安全事业深入持久发展。

共建网络安全，共享网络文明，要丰富宣
传内容。今年网络安全宣传周，突出宣传贯
彻习近平总书记关于网络安全工作重要指示
精神，重点展示党的十八大以来网络安全领
域重大成就，通过线上线下两种方式，展示网
络安全前沿技术、新型产品以及示范应用，以
互动性、体验性、知识性、趣味性为举办原则，
使宣传周活动更加精彩。做好网络安全的宣

传工作，凝聚广泛共识，才能更好发动人民群
众的力量。近年来，各地都纷纷举办形式多
样的网络安全宣传活动，不仅吸引了人们的
关注，也进一步传播了相应的用网安全知识，
提升了人们的防范意识和能力。丰富的宣传
内容，不断巩固提升网民的用网能力，进一步
守护了城乡网络安全天地。

筑牢网络安全屏障，建设良好网络生态，
打造更加美丽、更加干净、更加安全的互联网
家园，是人民对美好生活的新期盼。网络安
全为人民，网络安全靠人民，维护网络安全是
全社会共同责任，需要压实各方面责任，共筑
网络安全防线。广泛开展网络安全宣传教育
活动，有利于人民群众知晓网络安全知识，增
强网络安全意识，对于全社会扎牢织密网络
安全网有重要意义。我们要持之以恒抓好全
民网络安全意识教育和技能培训，用好国家
网络安全宣传周这个平台，大力宣传普及网
络安全知识，扩大覆盖面、提高影响力，使网
络安全意识深入人心。

净化网络空间 守护网络安全
王平生（电白）

开放
图/文 王铎 童戈

“与去年不同的是，今年双节假期新增两处停车场、120个停
车位。新能源充电车位也由去年的35个增加到100个”。据《扬
州日报》报道，在刚刚过去的中秋节假期，江苏扬州市区具备条
件的党政机关及事业单位内部停车场继续向社会免费开放，共
提供2481个车位。此外，扬州市宣布，国庆节期间继续开放市政
府西大院食堂，为外地游客提供淮扬特色简餐服务。（新闻来源：
工人日报）

在停车难已成为城市管理的一大难题背景下，扬州市机关单
位大院“开门纳客”，不仅能优化公共资源的利用效率，缓解居民、
游客需求与当地承受能力之间的矛盾，更重要的是体现了公权为

“公”的服务姿态，让人感受一座城市的热情。机关单位本来就是
“公家”的，将停车场用来“公用”也是理所当然。但是过去机关单
位的一堵围墙却隔出了机关单位与老百姓之间的距离，围出了高
高在上的权力。期待扬州市的开放做法能起到示范效应，让更多
城市也能结合实际，推出自己的开放新规，造福更多民众。

 


























